



Nombre de alumnos: Anallely Álvarez Aguilar

Nombre del profesor: María Del Carmen

Nombre del trabajo: Resumen en libreta

Materia: Fundamentos de enfermería 3

Grado: 3er. Cuatrimestre

Grupo: "B"

	DIA	MES	AÑO	FOLIO
--	-----	-----	-----	-------

1.5 Enfermería en la atención primaria a la salud

Este personal ha tenido una actuación consecuente en el contexto actual con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano, que produce no solo cuidados de salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas.



La (CIE), En el año 2000 declara: Las enfermeras tienen un importante contribución que hacer a la planificación y adopción de decisiones en los servicios de salud y a la declaración de políticas apropiadas y eficaces. pueden y deben contribuir a la política general pública en lo que se refiere a los factores que influyen en la salud.

Un sistema sanitario orientado a la atención primaria continúan orientados a la enfermedad en lugar de la salud. Un sistema sanitario primario es menos costoso y más eficiente que el basado en el hospital y la actividad curativa, ya que permite identificar la necesidad de atención de cada paciente, en que nivel debe ser atendido y por qué profesional, evitando así un derroche irracional de los recursos humanos.



Para mejorar la salud de la población y crear entornos saludables se precisa la cooperación, participación y articulación de los servicios sanitarios. Además de administrar los recursos:

* ADMINISTRATIVAS;

1. Administrar las unidades y/o servicios de salud en distintos niveles de atención.
2. Planificar y controlar los cuidados de enfermería.
3. Participar en las técnicas administrativas y científicas de enfermería.

4.- Asesorar en materia de planificación sanitaria en los ámbitos institucionales, de servicio, municipal, provincial y nacional.

5.- Dirigir el equipo de enfermería en unidades de atención comunitaria.

Act. Técnicas

1.- Cuidar la salud del individuo en forma personalizada, integral y continua, respetando sus valores, costumbres y creencias.

2.- Participar en los programas de vigilancia epidemiológica, establecidos por el SNS.

3.- Valorar la información recogida para realizar acciones de enfermería, registrándolas en la HC.

4.- Ejecutar actividades de promoción y fomento de la salud a los individuos, la familia y la comunidad.

5.- Ejecutar acciones que den solución a los problemas de salud, identificándolos en el Análisis de la Situación de Salud.

Act. Docentes

1.- Impartir docencia incidental en el puesto de trabajo.

2.- Diseñar, planificar, y participar en programas de educación permanente para el personal de enfermería y otros profesionales de la salud.

3.- Integrar los tribunales de otorgamiento y ratificación de categoría docente.

4.- Desempeñar funciones metodológicas en instituciones docentes nacionales e internacionales.

5.- Planificar, ejecutar y controlar el proceso de enseñanza-aprendizaje en la formación del personal de enfermería.

Act. Investigación

- 1.- Integrar los conceptos científicos en los diferentes niveles de SNS.
- 2.- Coordinar, controlar y participar en la ejecución de ensayos clínicos en centros de investigación.
- 3.- Realizar y/o participar en investigaciones en enfermería y otras áreas con el objetivo de contribuir al desarrollo profesional y al mejoramiento de la salud de la población.
- 4.- Divulgar y aplicar los resultados de las investigaciones, a fin de contribuir a mejorar la atención de salud, la atención de enfermería y el desarrollo profesional.
- 5.- Hacer investigaciones de enfermería y estar informados de los nuevos acontecimientos.

El rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad), transformando la dependencia en auto cuidado.

Un sistema orientado a la salud en lugar de a la enfermedad, debe potenciar el auto cuidado personal y responsabilizar a la población de promover su salud personal y de su comunidad.

DIA	MESES	AÑO	FOLIO
-----	-------	-----	-------

1.6 LA ENFERMERIA COMO UNA PROFESION EN EVOLUCION

La enfermería como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención al hombre, la familia y la comunidad. Su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad.

El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteo en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega.

Desde el México antiguo hasta nuestros días, la atención primaria de la salud siempre ha estado en manos de las mujeres, el cuidado de la familia, incluyendo la atención del embarazo, el parto y el cuidado del niño sano. A través de la historia, la enfermería ha avanzado de ser una práctica empírica a ser una profesión que utiliza modelos de atención para comprender a las personas en su ciclo de vida dentro del proceso salud-enfermedad.

He llegado a la conclusión de que la enfermería es muy importante en nuestras vidas, y a que siempre ha estado presente en la práctica. Creo que es de verdaderos enfermeros estar muy bien capacitados y brindar un buen cuidado de enfermería.

Para los enfermeros es necesario estar al tanto de todo lo que ocurre en su entorno y la de su paciente, solo así puede dar un mejor servicio.